

STABILITÉ MONÉTAIRE ET EXPANSION DE L'INFLUENCE DE L'EURO

- Selon les données de la BCE, l'euro conserve son statut de deuxième monnaie la plus significative au niveau mondial. La monnaie maintient son empreinte de 20% dans différents indicateurs d'utilisation de devises internationales.
- La prépondérance de l'euro comme devise de facturation ou de règlement pour les transactions en dehors de la zone euro, notamment dans le domaine des exportations de services, a maintenu une stabilité générale tout au long de l'année 2022. Les exportations et la part des importations hors de la zone euro de biens facturés en euros ont diminué de 0,5 point de pourcentage.

En 2022, les envois de billets en euros hors de la zone euro ont connu un creux historique (-11 % de la valeur nette de ces envois). Ceci résulte probablement du fait que la BCE a augmenté ses taux en juillet 2022. Les changements géopolitiques ont contribué à la diminution des ventes de billets en euros vers les pays d'Europe de l'Est non-membres de l'UE.



ÉVOLUTIONS DE LA MONNAIE EUROPÉENNE ET AMÉRICAINE

PART DE L'EURO :	2021	2022	EUROPE	ÉTATS-UNIS
Stock de réserves de change mondiales	20%	20,5%	Fin 2022, les investisseurs officiels possédaient 11,4 billions d'euros en réserves de devises étrangères. La part de l'euro dans les réserves mondiales est restée stable ces sept dernières années.	Baisse de plus de 2% de la part du dollar américain, qui est descendue à 58,4%.
Stock d'obligations internationales en circulation	20,8%	22%	L'euro se situe à 8 points de pourcentage en deçà de son sommet des années 2000.	La part du dollar américain a enregistré une baisse d'environ 1,2 point de pourcentage, bien qu'il domine, avec plus de 65 % du stock mondial.
Encours des prêts internationaux	16,8%	19,2%	En 2022, la part de l'euro approche son niveau record de 20 %, tel que constaté en 2005.	La part du dollar américain a poursuivi son déclin. Toutefois, sur ces marchés, le dollar américain demeure en position dominante, constituant 53 % du montant total des prêts.
Encours des dépôts internationaux	16,1%	17,7%	La proportion de dépôts internationaux en circulation libellés en euros a persisté dans sa tendance à la hausse.	La part exprimée en dollars américains a réduit de 1,4 point de pourcentage suite à la décision des investisseurs de diminuer les avoirs de dépôts en dollars amassés en soldes liquides pendant la pandémie.
Émissions d'obligations libellées en devises	24,6%	24,7%	Les émissions d'obligations libellées en euros représentent 377 milliards d'euros et ont réduit de 30%.	Les émissions d'obligations libellées en dollars américains ont connu une baisse plus importante de 36%. La proportion du dollar a chuté de 5 points de pourcentage.
Opérations de change quotidiennes	34,8%	37,7%	Le dernier trimestre de 2022 a été marqué par une hausse de 20% des volumes de règlements en euros en comparaison avec l'année précédente.	Le dollar américain a chuté de 6 points de pourcentage, bien qu'il conserve sa position dominante dans les règlements mondiaux de change.

- Les données de la BCE mettent en évidence la stabilité de l'euro dans le contexte financier international, malgré des fluctuations dans certains secteurs. Les tendances positives de divers indicateurs, notamment les réserves de change et les volumes de règlements en euros, montrent la solidité de cette monnaie sur la scène mondiale.

